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PTA会長からのメッセージ

柏市立柏第二中学校 PTA 会長 助川昌弘

　こんにちは、 柏市立柏第二中学校 PTA 会長の助川昌弘と申します。 保護者の皆様におかれまして

は、 PTA 活動にはこれまでも様々な経験があると思います。 私自身も柏五小～柏二中の卒業生で

すが、 子供も入学し柏五小 PTA では副会長 ・ 会長を経験させていただき、 現在柏二中 PTA 会長

を務めまして、 PTA を経験して初めてこの地区 ・ PTA に支えられ学校生活を送っていたのだなと

実感しています。

　PTA 本部役員に携わる方は特別なように思われるかも知れませんが、 私の知る限りでは、 子育て

も仕事も両立されている方だなと感じています。 役員同士は支え合って成り立っていますし、 学校

を運営していく様々な課題や問題、 それらを学校側と協力し解決していく達成感やチームワークが経

験できると思います。

　本部役員を支えているのは、 各委員会の委員長をはじめ、 補佐する副委員長と各委員会を構成す

る委員の皆さんです。 本部は委員会なくしては運営ができません。 それだけ各委員会の役割は大切

なのです。 大変さもありますが、 協力して委員会活動を遂行した達成感はありますし、 なにより委

員会の活動は子供達に必ず伝わっていると思います。

　柏二中にも多くの年間行事があります。 小 ・ 中学校共に柏市内で一番大きい PTA に携わってき

た経験から思うのは、 それらを校長先生はじめ教職員の先生方だけでは行えません。 組織された

PTA が早い段階からかかわり、 準備 ・ 協力をしていくことで不安なく進められ、 行事も安全に開催

することができます。 協力し合う PTA 役員組織と保護者の皆様のご理解とご協力があって成り立っ

ているのが、 柏三小 ・ 五小 ・ 二中 PTA だと思います。 市内には、 行事ごとにボランティアを募っ

て活動を行う学校もありますが、 この三校は世帯数が大きな学校ですので慎重に進めなければ難し

い問題もあると考えています。

　コロナ禍の自粛は明けましたが、 確実に私たちの生活は変化し、 今がいちばん 「個」 という考え方、

概念が強くなっているように思います。 そういう中だからこそ、 もう一度 「社会性」 というものを見

直さなければならないのではないでしょうか。 2024 年度、 柏第二中学校の PTA は、 保護者の皆

様のご理解とご協力を得まして運営していきます。

小さな協力であっても皆で力を合わせることで動

かすことができます。 今年度も子供たちの有意義

な学校生活を皆で支えていきましょう。 よろしくお

願いいたします。



二中 PTA組織

総　　会

実行委員会

一学年委員会
二学年委員会
三学年委員会

広報委員会
成人教育委員会
環境整備委員会
保健体育委員会
地域安全委員会

役員会

会　　員

PTA （Parent Teacher Association） とは、 学校に通う

子どもの保護者 （Parent） と教職員 （Teacher） からなる

団体 （Association） です。 

本会は保護者と教職員が協力して、 生徒の幸せと、 すこやかな

成長を図ることを目的としています。



各委員会の紹介

学年委員会
募集数

※1・3年生は
なるべくクラスから 1名

クラス数

同人数

各学年

各種行事のお手伝いや給食試食会開催・ベルマーク

活動・卒業対策活動など、先生方とお話して、子ど

もたちの様子を伺ったり、保護者としての意見を直

接先生方に伝えたりすることができます。

保護者と PTA 本部、先生方とのパイプ役を担います。

学年委員と先生方の
交流会の開催

コーラスフェスティバル
お手伝い

ベルマーク活動 卒業対策活動

こんな人はぜひ！

先生方と
情報交換したい ゆるくたくさんの保護者と

つながりたい

受付・ドア係を手伝います。
教室で学年委員と先生方が
お話をする会です。

回収箱をイベント時に会場に
設置して、年 1~2 回程度集計
します。

難しい年頃の中学生ですが
先生方と一緒に見守っていきましょう !

と

学校給食試食会

栄養士の先生からのお話を伺い、
生徒と同じ給食を試食します。

（１学年委員会）

（全学年委員会） （全学年委員会）

（2学年委員会）

※集計作業の回数はその年度の
　学年委員で決めます。

（3学年委員会）



各委員会の紹介

広報委員会 9名
募集数

各取材は、行きたい人・行ける人が行き、写真を撮

影したり、スタッフへインタビューをしたりします。

デザイン・レイアウトは印刷所に依頼することもで

きます。

広報紙『桜ヶ丘』の発行を通して、二中の生徒や PTA活動について

PTA会員にお知らせします。

どんな場面にもワクワクがある !
そんな感動を伝えていきましょう !

広報紙『桜ヶ丘』は年 3回程度発行です。掲載内容

はその年の委員で自由に決められます。

学校や PTA各委員会活動の取材 広報紙『桜ヶ丘』の編集・発行

写真を撮る
（スマホOK）

記事を作成する

こんな人はぜひ！
写真を撮るのが好き写真を撮るのが好き

スキルを活かして
貢献したい

スキルを活かして
貢献したい

魅力発信をしたい魅力発信をしたい

デザインするのが好きデザインするのが好き

広報委員だけが
見ることが
できる行事も！

自分の子どもからも
コメントをとる

普段は LINE でやり取りします。

楽しいことが
いちばん !

できる人が
できることを！

スタッフ・参加者
からのコメントを
とる



各委員会の紹介

成人教育委員会 9名
募集数

保護者に役立つイベント等を企画・立案・運営します。

楽しいことを一緒にカタチに
していきましょう !

リサイクルデーは定番の企画ですが、もう一つは年

度によって自由に企画しています。

外部から講師を招いて講習会を行ったり、保護者ど

うしの交流の場を設けたりしています。

リサイクルデー

こんな人はぜひ！

イベントを企画してみたい

SDGs に取り組んでみたい

新しいイベントアイデアも大歓迎！

不要になった制服・ジャージ・
体操服などを卒業生から集め、
希望者に配布します。

保護者向け講習会等の企画・実施



各委員会の紹介

環境整備委員会

子どもたちや先生方に
かわいいお花で心の潤いを
届けましょう !

9名
募集数

花壇は学期ごとに花苗を植え替えます。６月に 2回、

10月・３月に各 1回、午前中 2～ 3時間の作業です。

花壇の植え替えや除草作業の準備などを行います。

花苗は園芸店の店員さんと相談しながら、季節に

あったものを選びます。

花壇の植え替え 夏休み期間中の花壇水やり

PTA除草作業の準備 こんな人はぜひ！

お花が好きお花が好き
ガーデニングを
やってみたい
ガーデニングを
やってみたい

準備作業は9月に行います。

知識を活かして
貢献したい
知識を活かして
貢献したい

詳しくなくても
大丈夫 !
一緒に楽しみましょう

当番制で行います。



各委員会の紹介

保健体育委員会

接戦の試合で勝利をつかむにはサポーターの応援が不

可欠 !　一緒に二中のスポーツを盛り上げていきま

しょう。

救命講習会の開催と、各スポーツイベントの手伝い・

応援が主な活動です。

さまざまなドラマが生まれる瞬間に
立ち会いませんか !

9名
募集数

スポーツイベントの手伝いや救命講習会の開催、

二中の各運動部の応援をします。

PTAバレーボール大会

こんな人はぜひ！

スポーツを見るのが好き

二中の運動部を盛り上げたい

夏の大会の中から
各自が希望する部活を応援

市総合体育大会

救命講習会

消防署に依頼し、AEDの使い方等の
救命方法を学ぶ講習会を開催します。

夏の市大会に出場する
PTAバレーボール部を応援



各委員会の紹介

地域安全委員会

子どもの安心・安全、未来を
地域の人たちと一緒に守りましょう !

9名
募集数

青少協の一員として、子どもたちと地域を結ぶ活動のお手伝いをします。

青少協パトロール参加

ふれあい音楽会のお手伝い

青少協とは

青少協社会部研修会参加

こんな人はぜひ！

地域の様々な活動を
している人とつながりたい

子どもを取り巻く問題に
関心がある

子どもの安全のために
何かしたい

研修会では子どもの安全などについて
親の関わり方という側面から学べます。

「（柏第二地区）青少年健全育成推進協議会」の略称で、

地域ぐるみで青少年の「非行防止」と「健全な育成」

を図ることを目的として活動している組織です。

パトロールは偶数月に実施。
当番制で年2～ 3回参加します。

会場は、 　三小または　五小。
市立　高等学校吹奏楽部が出演
するなど人気のイベントです。


